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聖靈帶你遇見耶穌 

經文：路加福音二：25-32                              楊惇皓教師 

日期：2017年 12月 3日 

【前言】 

今天是聖誕後的第一主日，也是今年的最後一天，在這個新舊交界之際，

正象徵著我們在基督裡要迎接新的生命、脫去舊人、穿上新人，並且忘記背後、

努力面前、向著標竿直跑！不過要迎接新的生命，一定要在耶穌基督裡，否則

改變只會淪為口號，或在過新年這幾天增加自我感覺的良好而已，不會真正實

現。 

畢竟要脫去舊人、改掉壞習慣談何容易，而要把壞習慣帶入新的一年卻一

點都不困難，因此今天我們要透過這段經文，再次去體會耶穌跟你我生命的關

係。我們先一起來禱告。 

【本論】 

透過今天的經文，我仍然要抓出三個重點來講，我們先看第一點。 

一、聖靈引導人遇見耶穌 

這段經文的前面正是約瑟及馬利亞將誕生的嬰孩主耶穌安置在馬槽中，牧

羊人將這消息傳開來，之後約瑟及馬利亞幫耶穌行了割禮並且帶嬰孩上聖殿耶

路撒冷要獻給耶和華為聖，並給先知為嬰孩祝福。 

接著就是今天的經文 v25-27，說到在耶路撒冷有一個人，名叫西面；這人

又公義又虔誠，素常盼望以色列的安慰者來到，又有聖靈在他身上。這邊很直

接明白的告訴了我們西面是一個很有生命的人，他對人公義、對神敬虔，並且

常常顧念天上的事且殷切盼望救主的來臨，他的生命明顯有聖靈的同在，因此

當他得了聖靈的啟示、又受到聖靈的感動時，他就進了聖殿，正好就看見約瑟

及馬利亞帶著嬰孩耶穌進到聖殿，在聖靈的啟示下他一眼就認出這是耶穌，因

此他把耶穌抱過來並且對神獻上讚美，終於看到他一直等候的這位救主。 

在基督信仰中，聖靈對不同的人用不同的方式說話，有些人是見異象、做

異夢，有些人是萌生一些不常出現的思想意念，有些人感覺聽到清楚的聲音，

有些人是透過讀聖經或周圍人事物的反覆出現與提醒來認定聖靈的引導，也有
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些人是在不知不覺中就做了一些決定，並帶出好的結果，才發現有神的帶領。

我們不清楚這位西面怎麼知道聖靈的啟示與引導，但從結果來看，他的確蒙神

清楚的引導，以至於他能如同聖靈所啟示的，在有生之年親眼看見救主耶穌。 

聖靈的引導就是為了讓人遇見耶穌！西面因著聖靈遇見了耶穌，約瑟與馬

利亞也是如此！ 

前天中午我去參加松山區聯禱會，離開時他們送每人半打的摩斯漢堡的蒟

蒻果凍杯當作伴手禮，下午我接著就去華神圖書館寫講章，正好遇到神學生康

雯跟她女兒純純，我就把其中兩杯蒟蒻送給他們，純純很興奮的跟媽媽說，她

今天早上在學校還在想說，如果能吃到摩斯漢堡的蒟蒻果凍該有多好，因為她

的同學都有她卻沒有，沒想到我就給她了！我馬上說「上帝怎麼對你這麼好！」

雖然我當下並不知道我被聖靈引導去送這個蒟蒻，但從結果來看，聖靈的確透

過聯禱會預備的禮物以及我的來到，要讓這個孩子得到神的恩典，所以我馬上

讓這個孩子知道這是上帝透過我們在工作，是上帝對妳好，不是我對妳好。 

麗娟也常常跟我分享，她有時候突然想到某位弟兄姊妹的需要，就打電話

過去問候，沒想到就真的對方有緊急的需要正好需要被關懷；木芳也說他有一

次去神感動他去探訪一位傳道人並為他奉獻，多年後才知道當時這個傳道人正

好處於靈性非常低潮的時候，而木芳的來訪讓他再次的對神恢復信心。這些都

是聖靈在引導感動我們去補上別人的需要，因此當你裡面突然出現一些出於愛

的想法或念頭時，我要特別提醒及挑戰你，不要消滅聖靈的感動，養成習慣，

馬上去做，相信你會開始經歷到神就是要你去補上別人需要的神蹟，如果你不

馬上去做，你就可能錯失了一個經歷神的機會！ 

就像神感動大馬色的亞拿尼亞去為半路被神光照導致瞎眼的保羅禱告，因

著亞拿尼亞願意順服聖靈，就剛好幫助了當時的保羅經歷了耶穌的醫治，更確

認了耶穌的真實，從此他便從一位大大逼迫基督徒的掃羅改名成為大大傳揚基

督的保羅，如果當時亞拿尼亞說：「主啊，再等兩天我就去！」保羅可能就不

會是現在的保羅了。 

約瑟和馬利亞因著順服神懷孕生子、並帶到聖殿，以致於讓先知西面遇見

耶穌；舊約的約瑟被賣到埃及，後來做了埃及的宰相，結果反而因此拯救了他

們遭遇飢荒的家人們 ，這時候他自己才明白過來，哥哥們的意思是要害他，但

神的意思卻是好的，哥哥們因此遇見了救贖與恩典，這也是預表著人與基督的

愛相遇。 

聖靈的工作就是要使人遇見耶穌！經文說西面得著「聖靈的啟示」，乃是有生

之年「必看見主所立的基督」，他所得「聖靈的感動」，也是引導他「遇見耶穌」，

這證明聖靈的工作，全是為著榮耀基督，並引人進入基督的榮耀與同在中。 
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二、人遇見耶穌死而無憾 

接著我們看 v28-30，西面接過孩子便稱頌神，因為他終於看見了他素來所

等候的那位嬰孩。 

最近我們家老二誕生了，我每天抱著孩子時我也覺得神所賜的新生命好特

別，我有一種說不出的喜樂滿足感！特別我們家老二喜歡一直看著抱他的人，

然後四眼相望的一直看、專注的看卻不說一句話，這樣的凝視讓我這個當父親

的覺得好滿足、好愛她。這也讓我想到我們跟天父的關係也是如此，當我們專

注的定睛仰望天父的時候，我們甚麼都不用做，天父的心就會好滿足喜樂。 

而另外我也喜歡在凝視一陣子後開始認真的跟寶寶說話，雖然我知道她聽

不懂，但她知道我在跟她互動，她就ㄧㄧㄚㄚ的跟我互動，我們之間可以有很

多持續性的對話，雖然她無法知道具體的內容，但我們靈裡都很有愛的滿足感。

很多時候我們跟上帝的關係也是如此，特別是剛認識神的新朋友，就像屬靈嬰

孩一樣，其實我們常常也看不懂、聽不懂上帝在跟我們說甚麼，我們只能透過

跟上帝的互動感受到神很愛我們、神在陪伴我們、神很在乎我們，但神對我們

認真說話的具體內容常常我們是不清楚的，但對屬靈嬰孩來說其實這已經很夠

了，因為這就是這個階段我們能理解上帝愛的方法，但對上帝而言他可一點都

不含糊，因為祂可是認真而清楚的傾倒下祂全部的愛給每一個孩子。 

回到經文，西面抱著這個孩子，他心裡十分的滿足，因為這個孩子代表著

上帝對西面的憐憫及應許的實現 ，如同當初加訓和小慧也真實經歷神的憐憫跟

恩典，當初他們因為不孕就特地離開台灣安靜，去到韓國禱告山禱告呼求神，

回來後這幾年就真的接連生了三個孩子，西面也是因著經歷神的作為而感到無

比的滿足喜樂與感謝神，因此發出頌讚的言語。 

弟兄姊妹，西面覺得有生之年終於看到了素來所等候的耶穌基督，他感到

自己可以安然離世、死而無憾了。而你覺得你得到甚麼會死而無憾呢？ 

就拿孩子們來說好了，不曉得現在孩子最流行的是甚麼？感覺妖怪手錶和

冰雪奇緣又差不多要退流行了，我前天順便問純純說，你知道我們教會的女孩

子們都在交換的卡片叫做甚麼嗎？她說叫做「偶像學園」。好，假設你聽到紗

奈或妍妍、琪琪說，「如果我能得到偶像學園的限量大型玩具，我真的是死而

無憾了！」你會不會覺得很無言，一方面覺得他們的心願很可愛又真實，但一

方面一定也覺得他們太傻了，其實他們還沒看過更棒的東西，以為這就是最好

的了。因此同樣的，當你知道有人願意不吃不喝只為了存錢去買一隻 iphoneX，

或以買到一輛名車或一棟房子為人生的目標時，我想主耶穌的心情也差不多就

是如此了，他會很無言的說，孩子，你的慾望對你而言雖然很真實且強烈，但

其實你還沒有看過更棒或更好的，你以為這就是最好的了，你好傻啊！ 
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為什麼耶穌這麼說，因為人活著如果只是為了滿足物慾或食慾，那其實是

最低層次的事情，而這樣的事情不用讓神來做，父母來做就可以了，甚至黑社

會老大都可以滿足手下小弟這種需求。耶穌明白地說，祂要給的是吃了不會再

餓，喝了不會再渴的東西，那就是生命的糧食，是生命的活水，是看不見的，

是這個世界沒辦法給的。 

西面因為終於看見主耶穌而覺得死而無憾，可以安然離世；新約中的保羅

因為認識耶穌而表達自己寧願離世與主同在，好得無比，並且視萬物如糞土，

因為他已經得著生命中的至寶，就是耶穌基督；我們教會去年初離開我們的沈

奶奶生前曾說自己一生真蒙福，主耶穌好愛她，她已經預備好了，隨時可以去

見耶穌。 

中國有句諺語說：「朝聞道，夕死可矣」，其實這也是基督徒的寫照，因

為聖經說清楚地說「道」就是神，就是耶穌基督，因此若你能像西面一樣，生

命經歷過、看見過主耶穌，相信你也必定有一種屬靈的滿足感，並且感到可以

安然去世、死而無憾。 

為什麼可以呢？因為今天的經文告訴我們耶穌是我們的安慰者，是外邦人

的光，是神子民的榮耀。接著我們就來看第三點！ 

三、耶穌是外邦人的光及子民的榮耀 

v30-31神透過西面告訴百姓，耶穌就是神為人所預備的的救恩，並且是為

萬民所預備的，因此不只是為知識分子、為中產階級或有權有勢的人，也為基

層勞工、販夫走卒、為路上的街友、為娼妓、為罪犯、為精神疾病者、為同性

戀者、為各樣的弱勢族群所預備的，因此弟兄姊妹一定要學會用耶穌的眼光看

每一個人，特別是那些跟我們不一樣的，弱勢的、身心靈受綑綁傷害的人、常

常他們的問題跟狀況是很多的，然而我們應該學習打開教會的大門，讓他們有

機會經歷神，用恩典與真理來重建他們的生命，這對我們蒙恩堂的弟兄姊妹來

講是很需要學習及操練的。 

因此我要問，在我們當中有多少人你會跟來到我們當中的新朋友主動打招

呼？有多少人你知道其實你就是代表耶穌及教會在關懷這些新朋友？當新朋友

或陌生人坐在你身邊的時候，你是當作沒看到還是你會主動點頭、握手的歡迎

他？而又有多少人你會主動關心問候這些來到我們當中的外籍朋友、外籍看

護？有多少人你來到教會這麼久了，你都只想著要來「得著」甚麼？也許你想

得著溫暖的感覺、得著講道的內容覺得很豐富、得著心靈洗滌的感覺、得著最

後的祝福，但你有沒有得著神的提醒，就是要我們操練彼此相愛和傳福音、領

人歸主的命令，還是我們只想來教會得到我們要的感動，卻不去思考上帝要我
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每週來這裡要「給出」甚麼？你說我有，我都有給出奉獻！我這裡說的是給出

愛及傳福音。給錢對大多數的人來講其實是最方便也最容易的一種給予的方

式，但要你給時間和給出愛很多人是做不到的，但其實那才是最寶貴與難得的！ 

    因此我要呼籲及挑戰大家，每個禮拜來教會要在愛人及傳福音的事上

有給予，關心新朋友不是招待及關懷執事或傳道人的責任，坐你旁邊的那一位

就是上帝要託付給你的責任，在我們當中的外籍看護也當被關懷。 

    v32 經文說，神是外邦人的光，是以色列民的榮耀。按著整本聖經，

我們在場的每一位原本都是外邦人，起初都與神的救恩無份，但因著神的愛與

憐憫興起許多人傳福音給我們，所以我們如今才能領受神所賜豐盛的生命，因

此我們需要繼續把這份使命及福音傳出去。之前每個月發給大家兩本的福音單

張你們有沒有在使用，每個月兩本的發送是一個刻意的操練，我知道有些人會

覺得很有壓力，但教會還是會繼續推動，因為這是神要我們去做的事情，所以

我們不可能不推動這件事情，而教會沒有給你們業績壓力，所以你要不要發是

你跟上帝的事情，是你回應上帝的方式，盼望你能從這項操練中得著益處及祝

福，我也相信會有人因為你的發送而得著益處與祝福，甚至因此而信主。 

最後我要用我們家的例子來綜合前三點跟大家分享神如何引導我們，待會

你會聽到我分享我們家如何在一件事情接著一件事情當中產生連鎖效應，並且

機會就是一直在沿路出現，把我們一家帶到我們從沒想過的地方，過程中有許

多神的恩典與引導，在當下其實並不知道神如何引導，但現在回頭來看是清清

楚楚。 

我們 2004年結婚，沒生老大之前，我和老婆過著平順的生活，雙薪沒小孩、

生活過得很愜意，除了偶爾吵架之外，沒甚麼不滿足的，2007年生了老大後我

們以為會延續這樣的幸福，因為我們家老大超可愛的（照片 1），沒想到三個

月大，寶寶就開始異位性皮膚炎，當時聽都沒聽過這是甚麼東西，後來才發現，

她雖然不是什麼重症，可是卻超難照顧的（照片 2-5），隨著寶寶的狀況越來

越嚴重，我們的婚姻及幸福指數也直線下滑，跌到谷底，彼此都已經筋疲力竭，

無力經營婚姻。就在整個狀況探底之際，神感動我之前景美教會的牧師來幫助

我們，並且神繼續一步一步的引導開路。 

牧師邀請我辭掉外面工作，回來教會的社區協會工作，順便就近照顧家裡，

而我們也因為孩子的關係，我們雖然夫妻感情很不好，可是我們卻各自抓緊跟

神的關係，求神醫治這個孩子，幫助我們度過難關。因著在協會工作，神讓我

興起想要裝備及讀神學院的念頭，也因為讀神學院，我們認識了一個家庭帶領

我們做在家教育，打開了我們在家教育之路，而做了在家教育之後神讓我體會

到，原來神有多麼認真及慎重的把教養的權柄及時間給了每一位孩子的父母，
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然而過去的我們卻又是多麼的輕忽這個角色，因著社會制度及文化，我們很自

然的把許多責任都交給了學校、安親班、補習班及主日學的老師，父母最終只

分配到一點點的時間，要在這麼一點點的時間中培養孩子的信仰教育、愛神愛

人的生命不是不行，但其實是很辛苦的，但我發現在家教育有非常充裕的時間

來完成，是非常符合基督信仰的精神的，因此我現在常常鼓勵基督徒父母可以

考慮做在家教育，因為更容易實踐信仰、培養敬虔的下一代。 

接著因為讀神學院，本來只是為了裝備，所以讀兩年，後來神引導我讓我

對於做傳道人有感動，所以轉成讀三年，畢業後就成了傳道人。蒙神引導，我

來到了蒙恩堂，神要在這裡讓我體會到祂豐沛的恩典。第一，附近房價居高不

下，我們根本租不起，沒想到神竟為我們預備了一間房子是同學的媽媽空著的

房子，並且打定主意要留給傳道人住，在此之前已經空了一兩年了，並且相關

條件都跟我們的禱告與需要符合，就是附近有圖書館，我們做自學很需要圖書

館，並且家裡就有一台鋼琴，女兒學琴很需要鋼琴練習，租金也是行情的七折，

這一切都超過我們所求所想；第二，這裡的弟兄姊妹都很棒，在這裡的服事很

愉快，這是更大的恩典了；第三，最大的恩典就是我老婆娘家的家人有機會因

此上教會，並且老婆的妹妹及妹夫都因著這個教會而信主了，岳母也開始來到

長者據點了。 

另外，因著孩子醫療需要，神一路帶領不同的人來幫助我們，為我們奉獻

醫藥費、藥材費，我們也因此接觸到了不同中醫，還有順勢療法、自然醫學、

腳底按摩，並且在飲食上接觸了低糖飲食、根治飲食等等，神讓我們有機會因

此而接觸到許多健康醫學及食療的知識與概念，後來才發現這些療法及飲食觀

念都在近幾年成為很夯的觀念。 

而若不是因為老大生病凸顯出我們夫妻關係的緊張與不合，我們不會開始

接觸親密之旅、諮商協談等課程，並真實經歷到關係中極大的突破與醫治，因

此轉而成為帶領者與輔導者，慢慢能成為幫助別人的人，這兩年也開始幫教會

的情侶們上婚前輔導。 

聽完我前面的故事，你應該可以體會到，若不是大女兒生病，我們夫妻也

許現在還在過著愜意的日子，不會對信仰認真、也不會離開外面公司轉到教會

上班、不會有機會接觸到許多健康的醫療及飲食觀念、也不會因此想讀神學院、

更不會在讀書過程中被扭轉因此做在家教育及做傳道人、也不會來到蒙恩堂、

我的老婆家人也不會有機會來這個教會認識主並受洗。主用一場災難來扭轉我

們的人生，推著我們進到祂要我們去的位置。 

這是對我們家庭而言，而對蒙恩堂而言呢？我所感受到的是神透過前面那

些過程來雕塑及預備我們夫妻的性格及能力，並帶領我能在四年前來到蒙恩
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堂，用我的恩賜及人格特質要來接棒帶領這個教會。前幾天我在回顧蒙恩堂過

去的幾任牧者發現，周景福牧師的強項是關懷會友、建造團隊；李宏仁牧師帶

領教會轉型小組、造就了現在的小組榮景，並成立童軍團；鄭文選牧師幫教會

打下很深的真理基礎及讀經文化，目前每年有 30%的會友能讀完聖經一次，並

帶領教會開始做恩惠相遇；而我則感受到神帶領我來就是要帶領弟兄姊妹傳福

音、走出教會、資源連結並有國度觀，因此我來之後便推動了社區福音隊、主

日加入為萬國禱告、去年則開始了長者據點的服事，並陸續連結一些福音機構

來分享國度事奉。 

回頭來看，因著神的計畫與預備，蒙恩堂在不同牧者的特質底下，漸漸成

為一個平衡而健康的教會，這就是神很清楚的引導，也是我認為神帶領我來的

目的。 

神預備我，也預備你，在預備的過程很多時候我們會經歷很大的痛苦，我

們不明白也不知道到底要等到甚麼時候困境才會突破，但我自己回頭看我們一

家及蒙恩堂的進程，我終於看出神帶領的脈絡，以至於能讚嘆、驚呼神的奇妙

與偉大。 

前天我在基隆路與辛亥路口停紅綠燈時，我看見交通警察把辛亥路右轉基

隆路可以綠燈右轉的車子先全部擋住，反而讓橫向基隆路往北停紅燈的車子先

全部通過，我起先感到不解，停紅燈的車子又不急著走，幹嘛要把綠燈的車擋

住呢？再過五秒我懂了，因為若不把停紅燈的車子清空，另一側大量基隆路左

轉辛亥路往景美的大量左轉車將會被停紅燈的一小群車子全部擋住，將造成交

通壅塞，如果我是一開始綠燈右轉基隆路的車子，我在等待的過程一定不明白，

只能乾等，充滿困惑，為什麼不能走，然而從我的角度卻看得一清二楚。神的

引導常常也是這樣，很多時候我們的生命好像困住了，持續在空轉在等待，你

不知道神在做甚麼事，為什麼祂沒有來幫助我們，然而從神的角度神很清楚祂

在做甚麼，祂需要顧全大局，與我們眼前相關的事情有時候牽涉到太多人事物

了，有時候因著一些人的不順服所以卡住了，神也在等待他們，所以有些事需

要先被處理，我們這邊才能順利進行，因此需要時間，而我們的等待也是必要

的等待，神是有智慧的神，祂不誤事、祂調度萬有、我們只要敬虔愛主、耐心

等候必要歡呼收割。 

【結論】 

親愛的朋友們，在這個聖誕節後的第一個主日，我們歡慶救主的誕生，這

位榮耀的主如今已經在我們的當中，神的旨意已經成全，但榮耀的主是否也在

你的心中及生命中這才是關鍵的事，也才是這位主最在乎的事情，因為祂來到
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世上是為了拯救世人，因此凡接待祂的、就是信祂名的人，祂就賜他們權柄，

做神的兒女。 

聖靈的工作就是帶領人遇見耶穌，因此你今天來到這邊不是偶然，是有聖

靈的帶領，你是否願意在今天跟主做一個禱告，邀請耶穌進到你的生命中，並

且讓自己繼續的來到教會中認識祂，我相信不久你也可以經歷到耶穌對你的幫

助與拯救。 

而在我們當中已經信主的弟兄姊妹，你是否如同西面一樣是個公義又敬虔

的人，並且常常有聖靈與你同在、引導你的生活，願主幫助我們在新的一年更

多的體貼聖靈、不體貼肉體，過著讓聖靈引導的生命，聖靈必引導我們更多的

遇見耶穌、經歷耶穌、擴張生命，最終能叫我們全然獻上、為主所用，生命因

此活得精采、豐盛。 

願神祝福大家！我們一同來禱告！ 
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